

Peligra la existencia del Pabellón Antituberculoso

En el Cabildo Insular se ha recibido una comunicación de la Superioridad, transcrita por la Jefatura Provincial de Sanidad, en la que se da cuenta de la reciente medida adoptada por un organismo nacional sanitario en el sentido de suprimir la importante subvención que desde hace varios años viene destinando esa entidad al sostenimiento del Pabellón Antituberculoso de nuestro Hospital Insular.

Como argumento para justificar la decisión, este organismo superior sanitario alega que Lanzarote es hoy una isla dotada de «rápidas y frecuentes» comunicaciones que permiten, con comodidad y rapidez, el desplazamiento de los enfermos desde Arrecife al sanatorio El Sabinal (Gran Canaria), en cuyo sanatorio—agrega el escrito—existen «plazas vacantes» suficientes para absorber a la población tuberculosa lanzaroteña.

Sin duda deben andar mal informados en Madrid respecto al particular, por cuanto ni nosotros estamos aquí dotados de «rápidas y frecuentes» comunicaciones (en los aviones existe la rigurosa prohibición de embarcar enfermos contagiosos) ya que únicamente disponemos de dos servicios marítimos semanales, ni el sanatorio de Las Palmas puede albergar a UN SOLO ENFERMO DE LANZAROTE por la sencillísima y aplastante razón de que en la actualidad—por ejemplo—existen 15 hombres tuberculosos en Gran Canaria que, por falta de plazas, no han podido ingresar en aquel benéfico establecimiento.

Mientras no se nos aduzcan razones de más peso y fundamento, estimamos absolutamente injusta esta medida ahora adoptada por el organismo sanitario citado. Suprimir de la noche a la mañana el funcionamiento del único Pabellón Antituberculoso de que dispone Lanzarote equivaldría a condenar a toda la isla a una peligrosísima acción de contagio, al obligar a esos enfermos (faltos del riguroso control que proporciona la reclusión de los mismos en el Pabellón) a deambular a sus anchas entre

(Pasa a página cuarta)

Anúnciese en
«ANTENA»

Se lee en toda la isla de
Lanzarote



Núm. 247 - Año VI

Arrecife de Lanzarote
18 - Febrero - 1958

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

Cerca de ocho mil asociaciones cooperativas hay en España

Las del Campo han arraigado en todo el territorio nacional

En España existe una intensa actividad cooperativa, como lo demuestran las 312 nuevas asociaciones que se inscribieron el año pasado en el Registro de Cooperativas del ministerio de Trabajo. Con las dadas de alta en 1957, el número de Cooperativas españolas asciende a 7 664, de las que forman parte más de 1 500 000 familias campesinas, obreras y marineras, lo que eleva el total de beneficiarios a unos siete millones.

Las Asociaciones inscritas el año pasado se clasifican por su naturaleza en la siguiente forma:

Cooperativas del campo, 160;

Las inconveniencias de apellidarse LECHUGA y ROQUETE

CARACAS.—Con toda suerte de comentarios se han publicado dos providencias del Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Penal, mediante las cuales se autoriza a la señora María Luisa Lechuga y al joven César Macarrón Roquete para cambiar sus apellidos por Soto y Rosquete, respectivamente.

Ambas personas, de nacionalidad española, solicitaron un cambio de apellidos alegando que los propios eran objeto de hurta de sus amistades. La señora Lechuga, hoy señora Soto, declaró que su situación «se estaba haciendo insoportable», pues sus amigas no sólo la llamaban «Lechuga», sino que utilizaban aumentativos o diminutivos que provocaban la risa de quienes las escuchaban. Por su parte, César Macarrón manifestó que se sentía más tranquilo con el apellido de su madre, Rosquete, pues el de su padre le estaba creando «un verdadero complejo de pasta alimenticia», plato tan frecuente en Caracas, donde hay tantos italianos.

idem de vivienda, 51; idem de consumo, 49; idem de artesanía e industria, 34; idem de crédito, 16; idem del mar, 2

Merece destacarse que después de las cooperativas del campo, de hondo arraigo en España, vienen en segundo lugar las de vivienda, lo que demuestra el peso que este problema tiene en la vida actual, superando incluso al que venía afrontándose con las cooperativas de consumo.

RECLAMAN 1.400.000 DOLARES DE IMPUESTOS A CHARLES CHAPLIN

CORAIR-VEVEY (Suiza).—El actor cinematográfico Charles Chaplin ha manifestado que la petición por parte de Estados Unidos de 1 400.000 dólares en atrasos de impuestos es otra prueba de «la vengativa y continua persecución de que es objeto por parte de aquel país». En un comunicado facilitado desde su residencia, Chaplin declaró que había pagado hasta el último céntimo de los impuestos que debía en Norteamérica, de acuerdo con sus abogados norteamericanos.

«Al abandonar Estados Unidos en 1952 y establecer mi residencia en Suiza, la petición para pagos posteriores a 1953 y 1954 no sólo resulta injusta, sino que es otra prueba de una traición»

Buena salida de la naranja amarga sevillana

A mediados del mes de enero se había exportado más de la mitad de la cosecha de naranjas amargas de Sevilla, destinadas en su totalidad al mercado inglés, esperándose que para febrero finalicen estos embarques. Los resultados económicos son alentadores y aunque las cifras finales serán inferiores a las estimaciones del mes de noviembre, la diferencia ha quedado compensada por la buena calidad del fruto que apenas experimenta mermas.

Televisión en color en la isla de Cuba

LA HABANA.—La televisión en color acaba de ser lanzada por primera vez en Cuba. Esta innovación se llevó a efecto por las antenas del canal 12, situado en lo más alto del edificio del hotel Haban-Hilton, que está aún en construcción y consta de 32 plantas.

La emisión fue tan sólo de prueba, y en ella aparecieron, a rayas verticales y con dos cuadros oblongos en la parte inferior de la pantalla, los distintos colores del iris.

La programación normal de la emisora de televisión en colores (primera que se efectúa en el mundo después de la de los Estados Unidos) se iniciará uno de estos días de febrero.

BECAS UNIVERSITARIAS PARA LOS HIJOS DE TRABAJADORES

La Organización Sindical otorgó en 1957 becas para hijos de trabajadores por valor de 6.000.000 de pesetas. Cantidad notablemente superior a la del pasado año

Tiene un gran valor social esta ayuda que los Sindicatos españoles dispensan a los trabajadores e hijos de los mismos que, de otra forma, no tendrían acceso a los centros de enseñanza superior y media. Merced a esas becas, los beneficiarios estudian carreras universitarias del más alto rango. La única condición que se exige para continuar en el disfrute de dichas becas es que se demuestre un índice aceptable de aprovechamiento traducido en los expedientes académicos de cada becario



PERFIL ISLEÑO

Una buena noticia para la Isla

Sabido es que desde hace ya bastante tiempo los Ayuntamientos de las otras dos islas de nuestra provincia, Gran Canaria y Fuerteventura, vienen disfrutando del llamado régimen de Carta Económica Municipal, cuyos fondos provienen del gravamen de las mercancías de importación y exportación en un dos por ciento.

Los Municipios de nuestra isla solicitaron oportunamente de la Superioridad la concesión de este régimen de Carta Económica, que hasta el momento ha resultado imposible lograr, debido a la reorganización de que actualmente está siendo objeto la Hacienda pública.

El Cabildo Insular, con el fin de lograr lo antes posible esa mejora para los Ayuntamientos lanzaroteños, solicitó de la Dirección General de Administración Local el poder conceder a los citados Municipios en concepto de subvención—mientras no se resuelva el asunto de la Carta Económica—ese dos por ciento que actualmente cobra con dicho objeto, petición que le ha sido otorgada por la Dirección General del Departamento de referencia en escrito recientemente recibido por la Corporación.

Así, pues, la cantidad aproximada de 1.500.000 pesetas que se recaude cada año en concepto de ese 2 por ciento será destinada a los Municipios de la isla—de acuerdo con los señores alcaldes—con arreglo a la siguiente distribución: Arrecife, 648.000 pesetas; Tegui-se, 227.000; Haría, 200.000; Tías, 155.000; San Bartolomé, 146.000; Yaiza, 106.000, y Tinajo, 96.000.

El 50 por ciento de estas cantidades ha de ser obligatoriamente invertido en obras nuevas de interés local para cada pueblo, mientras el otro 50 por ciento servirá para cubrir las atenciones de sus respectivos presupuestos.

(Concluye en página cuarta)

El Montepío Marítimo Nacional y los armadores lanzaroteños establecen un convenio para solucionar definitivamente el problema creado a la flota insular

Producirá importantes beneficios a nuestra clase marinera

Desde hace varios años los armadores de buques pesqueros de nuestra isla tenían planteado un grave problema en relación con la interpretación de las cotizaciones del Montepío Marítimo Nacional, pues si bien iban a ser destinadas a mejorar notablemente en sus beneficios sociales a la clase marinera lanzaroteña, por otra parte, de haberse llevado a efecto en la cuantía prevista, habría ocasionado gravísimos trastornos económicos a dichos armadores, para algunos de los cuales hubiese representado incluso su total ruina.

Con objeto de realizar el oportuno estudio e intentar hallar una solución viable y conveniente para todos, días pasados llegaron a Gran Canaria las dos más altas jerarquías nacionales del Montepío Marítimo señores Canals y Beneyto (no nos explicamos el porqué esos prestigiosos señores no visitaron Lanzarote), quienes recibieron en Las Palmas la visita de una Comisión de Armadores de Arrecife presidida por el Delegado Sindical Insular don Santiago Alemán Lorenzo, abogados señores Rijo y García y propietarios de buques D Domingo Lasso Santana, don Manuel Betancort Peña, don Félix Beihen-court Valenciano y don Manuel Armas Panasco, a fin de establecer los primeros contactos y celebrar iniciales conversaciones sobre el particular.

Como complemento de esta visita, el miércoles llegó a Arrecife, entre otros comisionados por el Montepío, el Delegado Regional en Canarias del Instituto Social de la Marina don Manuel Pérez de la Barreda, celebrando aquí diversas reuniones con autoridades y armadores al objeto de procurar hallar una solución al problema económico y social planteado a nuestra flota insular.

FIRMA DEL CONVENIO

El jueves, tras numerosos y fructíferos cambios de impresiones, se llegó por fin a un completo y feliz acuerdo, firmándose un convenio por las partes interesadas mediante el cual los armadores se comprometen a aportar determinada cantidad al

Montepío que, sin ocasionar importantes trastornos a su débil economía, permitirá regularizar la situación de los pescadores beneficiarios, de cuya trascendencia y alcance nos ocuparemos más ampliamente en nuestra próxima edición.

La feliz solución de este candente problema, que tanto ha preocupado a todos en los últimos años, ha producido la natural satisfacción entre los armadores y marineros lanzaroteños.

Preparación intensiva Ingreso y 1.º año Bachillerato Clases particulares CULTURA GENERAL
Alferez Cabrera Tavio, 6. Tfo. 142

Se aplaza, hasta la primavera, el rodaje en Lanzarote del film «Cita en playa Quemada»

La revista madrileña "Primer Plano" publica en su último número una



LINA ROSALES

información en la que da cuenta del aplazamiento del rodaje en la isla de

Toman posesión los nuevos concejales del Ayuntamiento

En sesión recientemente celebrada por el Ayuntamiento de esta capital han tomado posesión de sus cargos los nuevos concejales de la Corporación, que son los siguientes: don Antonio Becerra Baeza, don José Aren-cibia Robayna, don Guillermo Cabrera Díaz y don José Rodríguez Marichal. El Ayuntamiento ha quedado constituido por el alcalde—presidente don José Ramírez Cerdá, los cuatro concejales ya mencionados y por don Ginés de la Hoz Gil, don Bartolomé Arroyo Arroyo, don Abel Cabrera Díaz y don José María Barreto Feo. Figuran como concejales salientes don Santiago Alemán Lorenzo, don Juan Marrero Portugués, don Antonio Romero Mellado y don Federico Coll Díaz. El secretario de la Corporación es D. Antonio Manchado Suárez.

Otros cargos, dentro del Ayuntamiento, los desempeñan don Ginés de la Hoz (primer teniente de Alcalde), don Bartolomé Arroyo (segundo), don José Aren-cibia (tercero) y don José Rodríguez (cuarto).

Las comisiones y representaciones estarán integradas por los señores concejales que se relacionan: Hacienda y Presupuestos, don Bartolomé Arroyo y don Guillermo Cabrera; Abastos, don Ginés de la Hoz y don José Rodríguez; Ornato y Urbanización, don Ginés de la Hoz y don José Aren-cibia; Policía urbana, don José Rodríguez y don José Aren-cibia; Junta pericial, don José María Barreto; Junta de Biblioteca, don Abel Cabrera y don Antonio Becerra y Junta de Educación Primaria, don José María Barreto.

Lanzarote de la película en color de largo metraje titulada "Cita en Playa Quemada", que bajo la dirección de Carlos Serrano de Osma se proyectaba filmar en nuestra isla el pasado verano, después de lograrse del Sindicato Nacional del Espectáculo el correspondiente crédito.

Como 'estrella' central de esta película figura la bella actriz española Lina Rosales (que recientemente protagonizó "Coartada" en la Costa Brava) teniendo como oponente al actor italiano Luigi Tosi y figurando en el rol como segunda actriz Isana Medel.

«MIGUEL STROGOFF»

(El correo del Zar)

(Cinemascope - Eastmancolor)

Millares de extras... cuatro mil caballos... una emoción sin tregua

PERDIDA

de una cartera de señorita en La Marina, conteniendo fotografías. Se agradece a quien la entregue en esta Redacción

COLABORADORES DE «ANTENA»

El tiempo fugitivo

Por Agustín de la Hoz

Amigo Guillermo:
El autor que aparece en escena, es nada menos que don Pedro Perdomo Acedo; que tú conoces y que sabes de él, y de su sutil acervo, no ya en el tiempo fugitivo que es la imagen hecha verso, sino en su ilustre cultura humana, avalada siempre en aras de esa devoción positiva, cual lo es el estudio minucioso y perseverante.

Antes de nada, don Pedro es poeta; y de él se dice—lo dicen autorizadas opiniones— que es un gran poeta; también es verdad que, como periodista, es inmenso. Huelga añadir que no todos saben penetrar en la órbita dinámica donde vibra su obra; porque su obra toda es vibración, estremecido diálogo entre la soledad y el hombre o, mejor, esa su eterna palabra enternecida que le brota del alma, renunciada ya de los abrigos del cuerpo:

«y con recogidas alas desnuda su postrer noche a la fuente sin montaña de la pureza del hombre». — anuncia don Pedro.

Y es que don Pedro, como todos los buenos y legales poetas, tienen su voz y su quehacer en el rescate, por tanto tiempo diferido. Rubén Darío, en la última oración a Dios para que salve a Antonio Machado, advierte la llama inextinguible en que arden sus pensamientos. Y no podemos soslayar que en don Pedro Perdomo, tal como acontecía a Machado, más que su voz, más que armonía, más que música, con ser ésta bellísima, los versos resultan siempre pensamientos profundos y silenciosos:

«Duermen los dioses menores, aunque Dios no está durmiendo»

En este verso tiene don Pedro la rara habilidad de prender como mariposa la fugacidad del tiempo, precisamente porque al exaltar la fugacidad temporal se logra la eternidad del recuerdo; la flor maravillo-

sa del ensueño. El ha dicho:

«tiene tan ancha presencia que en lo visible no cabe»

El dolor del tiempo fugitivo impregna toda la poesía de don Pedro Perdomo. Los instantes cumbres de nuestra existencia caen revueltos—humilde maravilla—con los tristes y vulgares, para correr juntos la misma suerte, perderse definitivamente en las simas del olvido:

«donde proseguir la estirpe que canta sobre el silencio.»

Tengo, para mí, a don Pedro como un poeta de la bondad y de la ternura; un poeta de inefables coloquios—tal lo estimaba «Jordé»— con el alma y con la naturaleza. No suele, nuestro admirado poeta, encontrar una lucha pseudoteológica, sino que en su estética descriptiva hallamos versos de profundo sentido teológico:

«¡Oh luz que mueves los mundos con las manos de los muertos!»

Este grito—suspiro contenido, quizá—, encierra en sí un «quid divinum» que otorga al hombre la libertad del espíritu y la relaciona con Dios, libertad suprema.

No es igual la búsqueda de la bella poesía que el sentido bello de aquella. Hay quienes pretendiendo hacer una bonita rima, olvidan la belleza del sentido; y quienes aplicándose mejor hacia el sentido estético menosprecian la bella oda. A mi entender, la conjugación de ambas aptitudes constituyen la verdadera poesía en sí. (Creo en la Poesía, no en una poesía de hoy o de ayer; no en la oda intelectualista o en la naturalista)

«Voy liberando a la tierra de mi temor y mi peso;»

Y sigue el poeta:

«Aniquilado de amor, desdándome por entero en los límites actuales será efectivo lo bello y ausente estoy para ser, como el que me trajo, eterno.»

La poesía—en esencia—tiene necesidad de ser bella, una irre-

(Pasa a cuarta página)

NUESTRA GEOGRAFIA

Por FELIPE LORENZO

Hubo un tiempo en que se hablaba con frecuencia de la riqueza de Canarias. Se inculcaba en la mente de las gentes, con precipitación y algo de irresponsabilidad, que nuestro país era Jauja. Rodaba por ahí una especie de leyenda dorada de que los cuernos de la abundancia habían derramado sus dones en nuestra tierra. Pero los canarios éramos, como solían decir los extranjeros y como aceptaba el complejo de algún aprendiz de sociología, incapaces y «aplatanados». De esa manera se fomentaba entonces el interés por Canarias y el conocimiento de estas islas.

Más tarde, la vida diaria ha ido demostrando que esa concepción que muchos admitían, sin reparos ni análisis, viene siendo una de las grandes deficiencias que obstaculizaron nuestro progreso. ¡Si nuestra tierra era pródiga, nada podía preocuparnos!

Claro está que el contacto con la realidad es muy otro. Desde el punto de vista agrícola—y la agricultura ha sido tradicionalmente la principal actividad de Canarias—nuestro territorio es bien pobre. La geografía opera muy a menudo en sentido negativo. La lluvia no siempre llega a la llanura cultivada como baño bienhechor y fecundante. El destino agrícola de nuestro país tiene, pues, que pechar de continuo con una tierra difícil y con un cielo, bien de sequías o de inundaciones, cuando no de vientos. Sólo en años excepcionalmente buenos la cosecha se da con prodigalidad. De aquí la necesidad de rectificar la antigua concepción; de que se enteren propios y extraños de nuestra verdad geográfica, y hasta de que se rompa, de una vez para siempre, el abuso del elogio al paisaje, a la bondad del clima y a la belleza del cielo.

Los últimos resultados parecen decirnos que al hombre de hoy le tiene ya sin cuidado el elogio a la tierra líquida y a las industrias huérfanas. Y es que la riqueza como la grandeza de los pueblos no está en relación directa con el potencial de esas cosas. Tampoco había de estar en el colorido de su paisaje ni en la belleza arquitectónica que sirve de solaz a sus visitantes. Puede que esté más bien en el bienestar de los que allí viven de modo permanente. Pero,

¿dónde tiene eso su asiento? Seguramente en unos sectores que si llegan a rebasar sus flancos más débiles, constituyen la riqueza ideal de los pueblos.

La postura de ciertos visitantes a esta tierra nuestra se cubre casi siempre con el traje de una fingida espontaneidad. Se lanzan ditirambos a troche y moche. Algunos suelen coger por atajos menos líricos que la bondad del clima, pero más efectivos y prácticos. Tal parece que va siendo hora de que los ditirambos dejen descansar los tópicos del paisaje y demás zarandajas; como también ya es tiempo de encauzar el elogio por caminos menos líricos, pero más químicamente sinceros.

La cuestión es que la riqueza como la grandeza de los pueblos ha estado siempre y seguirá estando en su población, en sus hombres. Sin el hombre y sin la valoración justa de su importancia, de su carga humana, nada de los pueblos tendría sentido. Y he aquí que, a pesar de cuanto se diga, la emigración de Canarias sigue su marcha. Millares de hombres y mujeres han salido de aquí estos últimos años, y aún continúan saliendo. Con ello se va, indiscutiblemente, parte de nuestro potencial. Y esto es algo que no hemos valorizado, quizá, en su justo precio.

Nuestra geografía no es Jauja dorada, ni lo ha sido nunca. Pero puede ser tierra generosa para todos sus hijos, a condición de que no finquemos nuestra esperanza en el paisaje ni en la bondad del clima, sino en el propio esfuerzo y en los recursos integrales de nuestra Región.

AMA DE CASA

LA MEJOR Y MAS PRACTICA LAVADORA MARCA

“ALLEGRO”

Precio Ptas 2.080'00; páguela en diez cómodos plazos

GARANTIZADA - SIN PELIGROS

Pida una demostración sin compromiso en Ferreteria

Arturo Ramírez

Teléfono de ANTENA

— 256 —

Las obras de arte son un regalo para el espíritu;

“C Z”

es un deleite para el paladar.

BEBA SIEMPRE

“C Z” de Jerez de la frontera

Peligra la...

(Viene de primera página)

los miembros sanos de su familia y entre los viandantes callejeros, sembrando por doquier el contagio y la contaminación y echando por tierra, en el espacio de pocas horas, lo que tantos esfuerzos y trabajos ha costado a nuestra selecta clase médica y al propio organismo que ahora inexplicablemente nos deja de la mano, que tan alto han sabido poner el nivel sanitario de Lanzarote, ejemplo fehaciente y redivoivo entre muchísimas poblaciones españolas de más prestancia y categoría.

El mismo Jefe del Estado, en su visita a Arrecife en 1951, se mostró interesadísimo en la conservación y protección a nuestro Pabellón Antituberculoso, pues decía que esta especialísima clase de enfermos no sólo necesita del debido y adecuado tratamiento, sino también del calor y apoyo espiritual y moral de sus familiares, beneficios que no podrían recibir los tuberculosos lanzaroteños al tener que ser trasladados a Las Palmas.

La noticia, como es lógico, ha producido la unánime y general desaprobación por parte de todas nuestras Corporaciones oficiales: Cabildo insular, Delegación del Gobierno, Ayuntamientos de la Isla, etc, quienes han cursado urgentemente sendos telegramas al ministro de la Gobernación y otras altas jerarquías sanitarias, reclamando la derogación de esa orden, que tantos perjuicios podría acarrear a la Isla en el caso de que fuese puesta en vigencia. El mismo Jefe Provincial de Sanidad, señor Beato, ha enviado a sus superiores un amplio y razonado escrito, exponiendo los graves perjuicios que la adopción de esta medida irrogaría a los intereses sanitarios y sociales de Lanzarote.

ANTENA pues se une incondicionalmente a las activas gestiones que en este sentido vienen realizando las autoridades, con la esperanza de que todo haya obedecido a un error de interpretación. De lo contrario, estamos dispuestos a demostrar con cifras y hechos, y no con meras palabras, lo mucho que para Lanzarote significaría la definitiva desaparición de su único centro insular antituberculoso.

Una buena noticia...

(Viene de segunda página)

No dudamos que la noticia que hoy ofrecemos a los lectores isleños ha de ser acogida con la natural satisfacción, por cuanto ello representa un extraordinario alivio a la pobre economía de los Municipios de Lanzarote.

GUI TO

Millones de...

(Viene de sexta página)

volveré porque además tengo dada mi promesa de ir todas las mañanas durante quince días».

El comisario y el procurador amenazaron a la pastorcilla. Decían que estaban convencidos de que se trataba de un truco para conseguir dinero. Hablaron incluso de una acción judicial y de una condena por fraude.

Ella aguantó serenamente los reproches y las amenazas: «No espero nada en esta vida» decía sencillamente. Y renovaba su propósito de volver a la gruta para ver a la Virgen.

MILLONES DE PEREGRINOS A LOURDES

El 11 de febrero se conmemoró el primer centenario de la aparición de Lourdes. Ahora, gracias a una feliz circunstancia se han dado a conocer estos documentos inéditos que tanta luz arrojan no ya sobre la autenticidad de la visión, reconocida por la Iglesia y sobre la santidad de Bernadette proclamada por Pio XI el 18 de diciembre de 1933, sino sobre los detalles que rodearon al milagro y a su principal protagonista.

Y esta feliz circunstancia ha sido posible gracias a la previsión del comisario Jacomet quien, trasladado de Lourdes poco después, se llevó consigo estos documentos entregándolos después a su familia de donde pasaron a poder del rector de un colegio de la Alta Saboya. Por último, este abad los puso a disposición del abad René Laurentín que no quiso darlos a la publicidad hasta ahora.

El primer centenario se conmemorará de manera solemne. Millones de peregrinaciones de todo el mundo se preparan para visitar la santa gruta, hoy más bien un pequeño entrante en la montaña y que desde hace un siglo es uno de los principales centros de atracción del mundo católico.

PROXIMA SEMANA

"PRADERA SANGRIENTA"

Por Ivonne de Carlo
EN TECHNICOLOR

Reciente estreno en Madrid

'La bella campesina'

Por Sofía Loren
(CINEMASCOPE y EASTMANCOLOR)

"Codannicescas"

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

¿Por qué al aumentar el importe de las tarifas eléctricas (cuando dejarán de aumentar!) no se avisa previamente a los usuarios, para evitar así esas «caras largas» que lógicamente han de poner las amas de casa al encontrarse de la noche a la mañana con unas facturas de tantos «peseta-ciclos»?

¿Por qué no se emprenden las obras de acondicionamiento del camino que conduce al paisaje turístico de El Río cuya intransitabilidad se pone cada vez más de manifiesto?

¿Por qué no se organiza eficazmente el tránsito rodado en el muelle comercial los días de «correo» para evitar esos ingentes apelotonamientos de vehículos de todas clases que tanto perjudica la buena marcha de las cosas? ¿Se dio usted una vueltecita por el muelle el viernes a la llegada del «León y Castillo»?

¿Por qué las casas consignatarias no disponen de más abundantes encerados para cubrir la carga depositada en el muelle, para evitar el estropo de la misma por las lluvias o las olas que, el viernes por la noche, hicieron allí un verdadero «estropicio» y que ahora han de pagar, sin deber ninguna culpa, los comerciantes?

¿Por qué no hacer desaparecer el basurero que existe en el comienzo de la calle Aquilino Fernández, origen de una plaga de moscas que invaden las casas de vecindad?

¿Por qué algunos coches del servicio público de Arrecife no llevan pintados el obligatorio círculo amarillo de «taxi»?

¿Por qué en las nuevas construcciones de edificios que se vienen efectuando en esta capital no se exige el obligado «letrero» en el que figure el nombre del Arquitecto, Aparejador y empresa constructora que realiza la obra?

¿Por qué sigue pasando el tiempo y no se dota de nuevo pavimento a determinados trozos de las llamadas carreteras del Estado, a pesar de esto se viene haciendo en las otras dos islas hermanas de la provincia: Gran Canaria y Fuerteventura?

¿Por qué a los muchachos de esta ciudad les da «vergüenza» vender periódicos y no les da «vergüenza», por ejemplo, vender cacahuetes, caramelos, dulces, helados o chocolatinas?

TOPHAM

CARTELERA

CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA
Martes

Extraordinario estreno LA ENVIDIOSA

por Joan Grawford y Wendell Corey. Harriet Craig, amó hasta que fue poderosa. Las historias de Harriet Craig, se harán famosas. ¿Cuál fue la mentira de Harriet Craig? La más reciente película de Joan Grawford

(Autorizada mayores)

Jueves, 7,15 y 10,15

La interesante producción norteamericana

LA VENTANA

por Ruth Roman y Bobby Driscoll. Un niño, único testigo de un crimen, es perseguido por los asesinos. Una película que mantiene la angustia del espectador durante todo su desarrollo

(Todos los públicos)

Sábado, a las 10,15

La más dramática aventura creada por la imaginación de Julio Verne

MIGUEL STROGOFF (El correo del Zar)

(Cinemascope-Eastmancolor) por Curd Jurgens y Genevieve Page. Traiciones y riesgos sin pausa, abnegación y luchas en la más grandiosa obra cinematográfica. Todo un ejército puesto en movimiento para filmar esta magnífica película

(Todos los públicos)

PROXIMA SEMANA. Tres grandes estrenos: «LA PRADERA SANGRIENTA» (en color), «EL CABALLERO NEGRO» (en technicolor) y «LA BELLA CAMPESINA» de Sofía Loren (en cinemascope-eastmancolor)

El tiempo...

(Viene de tercera página)

sistible necesidad de belleza; o mejor, hermosura, claridad, hondura y, además, rezumando la dulce y amable ternura del alma y humanidad del poeta. Así es cómo sentimos necesidad de leer versos!

A propósito, Guillermo, ¿se leen versos hoy? Tú sabes, como poeta y periodista que eres, que antes, los buenos versos entraban por la cámara real, tan deseados. Que las mozas aprendían versos y los muchachos plagiaban madrigales que ofrecer a sus novias. A fin de cuentas, de una forma o de otra, amigo Guillermo, sabían versos y el espíritu esencial de la buena poesía—la sencilla y natural, que dices tú—se tornaba belleza en los diálogos juveniles, madrigales al fin.

Yo encuentro en los versos de don Pedro, algo profundo y fundamental, algo de admirable naturalidad, que hace de su poesía una belleza honda, con simas y cimas de heterogéneo contenido; pero desde donde alcanzamos o vemos esa necesaria estética sin la que nada fuera la buena poesía.

«Un sol sucede a otro sol, porque el que busco está aún lejos, y la más alma hermosa reside fuera del cuerpo;»

De este modo, dulce y bello de sencillo, pero hondo en toda su plenitud, sentimos de verdad ganas de leer versos.

Don Pedro Perdomo Acedo está corrigiendo la totalidad de su obra inédita—¿varios millares de versos?—que hemos tenido el honor de conocer en la purísima gráfica de su cuño y letra. Ello, constituye un acontecimiento.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

CORREO DE REDACCION

Deplorable espectáculo

Arrecife, 13 de febrero de 1958. Sr. Director del semanario ANTENA. Muy señor mío: Conocido el interés de ese periódico por evitar los hechos que puedan desdecir de los deberes cívicos y humanitarios de la ciudad, me permito exponerle el caso que presencié ayer a mediodía en el muelle comercial. Ante ochenta testigos, aproximadamente, un individuo mudo, al parecer empleado del Ayuntamiento, puesto que lo realizó bajo la mirada de un Guardia municipal, procedió a matar sobre el piso del muelle, a garrotazos, a un perro que, al padecer tiña u otra enfermedad, había sido buscado toda la mañana por los Agentes. Los quejidos del animalito nos puso a todos el corazón en vilo.

Que maten a un perro tiñoso me parece muy bien; pero lo que resulta altamente inhumano y reprobable es que se elimine de tan repugnante y salvaje forma a un pobre animal indefenso. Bien se le pudo introducir en un saco para ser sacrificado después en el depósito municipal, sin más testigos que el ejecutor y valiéndose de medios acordes con las más elementales normas del civismo y el humanitarismo.

Me consta que una de las actrices de la Compañía teatral que actúa en Arrecife, la señora Margarita Begch, ha guardado cama durante tres días víctima de un ataque nervioso, pues ella fue uno de los testigos presenciales del deleznable espectáculo.

Con la esperanza de que al publicar estas líneas el hecho llegue a conocimiento de las autoridades municipales, quienes no dudo darán las oportunas órdenes para evitar la repetición de tan deplorables hechos, le saluda atentamente y le da las más expresivas gracias su affmo. s. s.

UN TESTIGO

Médicos puericultores destinados a CANARIAS

Por disposición ministerial publicada en el Boletín Oficial del Estado, se resuelve el concurso para la provisión de vacantes de médicos Puericultores del Estado en los Servicios de Higiene Infantil de las Islas Canarias, nombrando para dicho cargo en Santa Cruz de La Palma (Tenerife) a doña Alejandra Aceña Bautista; en Santa Cruz de Tenerife a don Diego M. Guigou Costa; en el Puerto de la Luz (Gran Canaria) a don José González Rosales, y en Arrecife (Lanzarote) a don Marcelino de Páiz García.

Combatientes de Ifni solicitan madrina de Guerra en Lanzarote

Solicitan madrina de Guerra en Lanzarote, por mediación de ANTENA, los siguientes combatientes de Ifni: José Luis Noriega Montero, José María Serrano Serrano, Blas Collado Rodríguez, Manuel Chabarriga Ramón y Laureano Moreno Gómez, todos ellos prestando servicio en la Central Telefónica de Sidi Ifni (A. O. E.)

CLASES NOCTURNAS

Preparatorio de Ingreso—
Cultura general — Orto-
grafía—Redacción—
Contabilidad.

Para informes: don Aureliano Montero Gabarrón. Ramón Franco, 17 (Prisión)

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

RASGO DE HONRA- DEZ DE UN LIMPIA- BOTAS

Cuando el sábado procedía a limpiar el calzado a un cliente, en el bar «Janubio» de esta ciudad, el limpiabotas José del Toro Hernández, de 26 años, casado, observó la presencia de una cartera debajo de un diván del establecimiento. El honrado productor abrió el objeto ante los parroquianos que allí se encontraban, comprobando que dicha cartera, que contenía 1.950 pesetas, era propiedad del concejal del Ayuntamiento de Arrecife don Guillermo Cabrera Díaz, a cuyo domicilio se dirigió el limpiabotas para entregar el objeto encontrado.

El señor Cabrera Díaz, hasta aquel momento, ignoraba la pérdida de la cartera. Después de agradecer el bello gesto de José del Toro, le obsequió con una gratificación en metálico.



Heraclio Niz, «as» de la lucha canaria en el Archipiégo, habrá llegado esta mañana a su isla natal después de contraer matrimonio el sábado en Las Palmas. Le deseamos una grata estancia entre nosotros y eterna luna de miel.

Delegación Sindical Insular de Arrecife

Servicio de Encuadramiento y Colocación Pasaporte de Emigrantes

Se pone en conocimiento del público en general que en este Servicio de Colocación se han recibido las instrucciones correspondientes para la obtención de pasaportes al extranjero, cuya gestión de tramitación será completamente GRATUITA.

Los informes se solicitarán de esta Oficina, Delegación Sindical Insular, calle José Molina, 15, todos los días laborables de 16 a 20 horas.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista. Arrecife, 15 de Febrero de 1958

Mercancía deteriorada en el muelle por el agua del mar

En las primeras horas de la madrugada del sábado, de acuerdo con las predicciones meteorológicas, se produjo un intenso temporal de mar, aunque de escasa duración, batiendo las olas la casi totalidad del muelle desde la escollera y parapeto hasta el interior de la bahía. En ese momento había sobre el espigón cerca de ciento cincuenta toneladas de carga general, la mayoría conducida desde Las Palmas en el vapor correo del viernes. Comoquiera que mucha de esa carga estaba sin cubrir—no nos explicamos como las empresas consignatarias no disponen de encerados suficientes para protegerla—las pérdidas ocasionadas fueron cuantiosas, especialmente en una importante partida de fideos que quedó absolutamente inutilizada, produciendo ello el natural trastorno económico a los comerciantes e industriales locales.

Personal de las casas consignatarias, Agencias de Tránsito y hasta un pelotón de soldados que fue requerido al efecto, procedieron a retirar durante varias horas la mercancía del muelle que, repetimos, sufrió importantísimos daños.

Nueva Junta Directiva del Círculo Mercantil

Relación de señores que componen la nueva Junta Directiva del Círculo Mercantil: presidente, don Agustín García Márquez; vicepresidente, don Ginés de la Hoz Gil, administrador, don Bernardo Morales Méndez; tesorero, don Agustín Lasso de la Torre; secretario, don Rafael de León Martín; vicesecretario, don Angel Quintana Viñas; bibliotecario, don Cristóbal León Gutiérrez, y vocales, don Marcial Espino Cabrera, don Claudio Toledo Borges, don José González Rodríguez, don Juan Riudavets Martín y don Leopoldo Cabrera Arcéluz.

Orange CRUSH

Elaborado con jugo de naranjas frescas. PÍDALO EN TODOS LOS BARES

Lea ANTENA

¡DOMECQ DA CALIDAD Y REPORTE DINERO!

MIL PESETAS, le han correspondido en el concurso de «SIETE LETRAS AFORTUNADAS» a don Hernán Lorenzo Castro, que vive en la calle Chile 4 de ARRECIFE. Apresúrese a enviar su cápsula al apartado núm. 8086 Madrid y podrá corresponderle hasta 50 MIL PESETAS.

Esta acreditada firma, desde primero de Febrero, abona los corchos de todos sus productos Carlos I, Fundador, Tres Cepas etc... a razón de 1'50 pesetas cada uno

¡Para calidad Domecq!

¡Pida un FUNDADOR... porque el que sabe, sabe que DOMEcq, sabe mejor!

LOS REPORTAJES DE HOY

Millones de peregrinos de todo el mundo acudirán a la gruta de Lourdes al cumplirse el primer centenario de las milagrosas apariciones

Documentos oficiales prueban la autenticidad de estas apariciones a la joven campesina francesa

LA HUMILDE PASTORCILLA ERA TUBERCULOSA Y ASMÁTICA

Bernadette Soubirous era la hija mayor de un pobre molinero llamado Francisco. Nació el 7 de enero de 1844 y pronto se acostumbró a soportar la miseria con que su familia se desenvolvía. Vivían, incluso, en los sótanos de la prisión de Lourdes y muy pronto tuvo que salir de su casa para ganarse la vida, sin tiempo siquiera para aprender a leer ni escribir. Tras haber estado en Bartres, como pastora, regresó a Lourdes para prepararse para recibir la Primera Comunión. Por otra parte sabía que moriría joven. Enferma de asma y tuberculosa, dos terribles enfermedades en aquella época, tenía sus días contados y ella no lo ignoraba. No obstante, tras haber ingresado en la Congregación de las Hermanas de la Caridad de Nevers, no murió hasta los 35 años, exactamente el 16 de 1879.

VIO UN RESPLANDOR Y OYO UN EXTRAÑO RUIDO

Fue precisamentó en este viaje a Lourdes cuando Bernadette tuvo la primera visión. Era el 11 de febrero y la pastora salió a pasear. Al pasar por la gruta, hoy tan conocida, vio un resplandor y oyo un ruido. Ella lo cuenta de esta manera según la transcripción de un documento en el que consta la declaración hecha al comisario Jacomet y que juntamente con otros dos ha sido dado a conocer ahora tras haber permanecido noventa y nueve años encerrado entre el polvo de los archivos oficiales.

«El 11 de febrero, día de mercado en Tarbes, Joanna Balume vino a llamarme para ir con ella a coger flores al Gave. Después de atravesar el canal del molino del señor Laffitte para alcanzar la otra parte, sentí un ruido muy fuerte sobre la gruta de Massabielle. Vi los setos de aquella parte, y detrás una cosa blanca. Me fijé un instante y después me arrodillé para rezar. La visión sonreía desde el fondo de la gruta. Mi amiga apareció en aquel momento y le pregunté si había visto alguna cosa. Me dijo que no».

MÁS APARICIONES

En el mismo documento constan las declaraciones de Bernadette sobre las apariciones. Según sus palabras volvió a la gruta el domingo siguiente, 14 de febrero, después de haber oído con devoción la Santa Misa. La Virgen reapareció en la entrada, aparición que se repitió al día siguiente cuando Bernadette, acompañada de una amiga, volvió a la gruta. Estaban rezando el Rosario cuando la Santísima Virgen se hizo visible y le hizo una seña para que se acercara.

Bernadette cuenta que la aparición le dijo que volviera a verla al día siguiente y que su compañía le era muy agradable. Después desapareció nuevamente.

BERNADETTE DESCRITA POR UN PERIODISTA

Otro documento sacado ahora a la luz es el original de una entrevista del enviado especial del «Courrier Francais». En él se refleja el estado de la opinión del público de la época, o de parte de él por lo menos, ya que otro sector de personas creyeron desde el primer momento que la aparición había sido real. Prueba de ello son las multitudes que acompañaban a la pastorcilla en sus últimas visitas a la gruta. Este original nos sirve, al propio tiempo, para dar fe de que a Bernadette no le movió en ningún momento la idea de hacerse célebre y con ello mejorar su posición y la de su familia.

Bernadette—dice el periodista—es una muchacha de casi 14 años aunque no aparenta

más de 10. Está enferma y raquitica y en su rostro se ven las huellas del hambre. Su cara derrama dulzura y bondad. Viste miserablemente con un vestido de algodón grueso, deslucido y raído

—Dentro de poco se hablará mucho de ti ¿Te gustará? Preguntó el periodista.

—Me es indiferente. Respondió ella.

Es pobre, muy pobre—continuó—y no quiere salir de esta pobreza. Si hubiera aceptado los donativos que se le han ofrecido habría reunido una fortuna. Pero ha renunciado a todo.

El periodista le propone un viaje a París en compañía de sus padres. Le prometió que la haría rica. Ella por toda respuesta, dijo obstinadamente: «No quiero. Es inútil. No quiero...»

«DISFRUTO DEMASIADO Y SIENTO UNA ALEGRIA MUY GRANDE CUANDO VOY A LA GRUTA»

Las autoridades tomaron cartas en el asunto. Bernadette aseguraba haber tenido ya cinco visiones cuando fue llamada a declarar ante el comisario Jacomet y el procurador imperial Dutour. El diálogo que se desarrolló en aquel despacho ha sido también dado a conocer ahora, tras haber reposado, como decimos, casi cien años en los archivos.

El procurador preguntó a la niña si tenía intención de volver a la gruta. «Disfruto demasiado y siento una alegría muy grande cuando voy. Así que

(Pasa a cuarta página)

Un psiquiatra griego anuncia la posible curación del cáncer

ATENAS — «A mi entender, ni el bisturí ni los rayos X son el buen camino para curar el cáncer», ha dicho el psicólogo griego doctor Antonio Pissanos quien, tras dos grandes especialistas helénicos en esta materia, Papanicolau y Solomidi, opina haber observado ciertos factores nuevos que provocarían esta terrible enfermedad o favorecerían su desarrollo. Observaciones que, según el doctor Pissanos, estarían en condiciones de ponerse sobre la pista de la curación del cáncer.

El doctor Antonio Pissanos es un experto en psicología, de reputación internacional, que ha escrito más de cuarenta volúmenes sobre la psicología aplicada y los medios de curación mediante la acción psicológica. A este respecto ha realizado millares de experimentos. Como él mismo ha confesado, el sabio griego no había previsto nunca, con anterioridad el interesarse especialmente por el cáncer, pero ciertos fenómenos relacionados con este problema se le presentaron en el curso de experimentos que estaba realizando en sujetos a los que clasificaba los sistemas nerviosos según el color de su piel y cabello.

El primer resultado que obtuvo, gracias a sus métodos, fue el de aliviar los dolores, despertar el apetito, mejorar el peso y poner fin a los disturbios digestivos de un anciano de 60 años atacado por el cáncer. Otro experimento favorable se efectuó en un adulto que tenía un tumor maligno en el cuello. Fue curado completamente del mismo, hace ya siete años, y en la actualidad no padece ninguna anomalía. Otras curaciones o mejorías de enfermos se han realizado del mismo modo.

«Si los especialistas del cáncer no tuviesen prejuicios, declara el doctor Pissanos, encontrarían fácilmente el remedio de esta enfermedad. Aparte de las intervenciones quirúrgicas y la radioterapia, hay otro camino para vencer a este gran enemigo, el mayor enemigo de la humanidad actual, que es el cáncer. Es necesario tener en cuenta las diversas formas de la ciencia psicológica si quieren obtenerse resultados».

«La Tropical»

La marca de cerveza preferida por el público

¡RICA, FRESCA Y ESPUMOSA!

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Llegó de Caracas don Daniel Díaz Oliva.

—Regresaron de Tenerife las señoritas Marisol Schwartz Cabrera y Amparo Cabrera Díaz.

—Llegó de Las Palmas el armador de buques don José Toledo Hernández.

—También regresó, de Fuerteventura, don Aureliano Negrin Cabrera.

—Marchó a Vigo el Maestro Nacional don Manuel Couto Cores.

—A Düsseldorf hizo viaje por vía aérea Miss Knight.

—Mañana harán viaje a Madrid Mr. Pyke y doña Juana Sáenz de Pérez.

—También hicieron viaje a la capital de España don José Cortés Personat y esposa.

—Regresó de Jaén don Rafael Fiestas Contreras.

—En unión de su hija Enriqueta hizo viaje a Las Palmas el comerciante de esta plaza don José Prats Armas.

—A Tenerife marcharon doña Esperanza Bethencourt y doña Bárbara Acosta.

—En el avión del viernes llegaron de Las Palmas don Antonio Manchado, don Sebastián León, don Modesto Cabrera, don Sebastián Velázquez, don Francisco Cabrera, don Antonio Padrón, don Francisco Molina y don Félix Bethencourt.

—Hizo viaje Valverde del Hierro don Domingo Ramirez Ferrera.

—A Santa Cruz de La Palma marcharon don Donato Ramón, don Andrés Morales y don Florencio Grimón.

NATALICIOS.—En Cáceres dado a luz una niña, primero de sus hijos, la señora de Ramos Utrera, de soltera Carmen Montero Gabarrón.

MATRIMONIOS.—En el pueblo de Guatiza contrajeron anteayer matrimonio don Luis Cabrera Trujillo con la señorita Socorro Armas Robayna.

DEFUNCIONES.—A la edad de 72 años ha fallecido en esta capital el capitán retirado del Cuerpo de Infantería don Rafael Guadalupe Verde.

El señor Guadalupe Verde, persona muy apreciada en Arrecife por sus dotes de bondad y caballerosidad, dedicó la mayor parte de su vida a la profesión militar, habiendo participado de joven en la Guerra de Africa, retirándose voluntariamente en 1932, para reingresar después en 1936, durante el Movimiento Nacional, desempeñando los cargos de comandante militar de Tacoronte y La Orotava y otro destino en Santa Cruz de La Palma.

El acto de su entierro, celebrado el martes día 11, constituyó una sentida manifestación de duelo.

A su viuda doña Carmen Luzzardo, hijos y en especial a su sobrino don Miguel Guadalupe Ayala, dueño de los talleres de ANTENA, hacemos llegar el testimonio de nuestra condolencia.

Refrescos ALPA

Elaborados con jugos naturales de fruta
Pídale en todos los bares y Sociedades

CAMION CHEVROLET

6 cilindros, SE VENDE, a buen precio.
Informes, Fajardo, 28

Venta de barcos y solares

Se vende pesquero «Niño Jesús de Praga» de 17 metros de eslora, 4,90 de manga, 2,35 de puntal, 40,80 toneladas de desplazamiento, equipado con motor «Yeregue» de 90/100 H. P.; velero «La Primera» de 12'45 metros de eslora, 4,65 de manga, 2,35 de puntal y con un tonelaje de 22.99 toneladas; pontón «Catalanes» de 25,60 metros de eslora, 7,25 de manga, 2,70 de puntal y 112,82 toneladas de desplazamiento; un solar sito en Arrecife en el km. 1 de la carretera de Tegui de 3 000 metros cuadrados; además de una traña seminueva y otro sardinal seminuevo. Para informes: Francisoo Peña Santana en Las Palmas de Gran Canaria, calle León y Castillo, núm. 511.

Coñac «CABALLERO»

¡Caballero... qué coñac!

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:
LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO,
lujo habano, ESPECIAL, especial habano,
BLANCO Y AMARILLO virginio
TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

RECAUCHUTADO DE CUBIERTAS

Hijos de Diego Betancort, S. A.
Por mitad de precio volverá Vd a tener una cubierta nueva recauchutándola con procedimientos modernísimos, logrando al propio tiempo doble vida en su rodaje, con la consiguiente economía.
Para informes dirigirse a su Agente en ésta: Enrique Díaz Bethencourt — Plaza de las Palmas, 1 — Teléfono, 165
ARRECIFE

CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»

CIRUGIA GENERAL Y PARTOS
García Escámez, 12 Arrecife de Lanzarote

Coñac 'CABALLERO'

¡Caballero... qué coñac!
BODEGAS: LUI CABALLERO
Puerto de Santa María

Compañía Trasatlántica Española S. A.



Servicio directo LA GUAYRA Kingston
Próximas salidas desde LAS PALMAS

Agentes en ARRECIFE: Manuel Jordán Martínón, avenida Dr. Rafael González, 2; teléfono, 124

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

¡Y va la bola!

Gran Canaria, Tenerife y una regata internacional

Reproducimos del diario "La Tarde", de Tenerife, el siguiente comentario:

«Permítame, señor director de "La Tarde" que vuelva a importunar a Vd. y a los lectores de ese popular diario en relación con un asunto al que me referí hace pocos días en un suelto que tuvo la gentileza de publicar sobre la regata internacional Brest-Canarias.

Me mueve a insistir sobre la cuestión una información aparecida en el "Diario de Las Palmas", en la que, en grandes titulares, se dice: "En la gran regata internacional Brest-Puerto de la Luz participarán embarcaciones de vela de numerosos países", para agregar luego, en caracteres más pequeños, que la flotilla de buques, después de pasar cuatro días en Las Palmas, "celebrará una regata secundaria "hasta Tenerife".

El procedimiento informativo no nos extraña en modo alguno, pues ya estamos acostumbrados. Si un hecho se produce en Tenerife, para algunos informadores de la vecina isla, el mismo ha tenido lugar en Canarias. Basta con ampliar el escenario. Pero si ocurre en Gran Canaria, entonces se especifica

concretamente en el Puerto de la Luz o en la aldea de San Nicolás, pongamos por caso. Cuando no se agrega, para mayor abundamiento, que lo mismo no ha ocurrido en Tenerife.

Esta es simplemente la táctica informativa con que el "Diario de Las Palmas" nos sirve hoy la noticia de las regatas Brest-Canarias. No solamente se refiere a la competición náutica "Brest-Puerto de La Luz", sino que especifica a continuación que cuatro días después habrá una regata "secundaria" hasta Tenerife. Lo de "secundaria", para que no haya, dudas. Lo de Puerto de La Luz, para que quede bien patente que el terminal es allí y no en Tenerife, como en principio se acordó por el Comité organizador integrado por varios países e incluso con la anuencia en principio del Gobierno, hasta que maniobras y presiones echaron por tierra el acuerdo del citado comité, desviando dicho terminal hacia su vecina isla.

En fin "pecata minuta", si nos atenemos a la versión evangélica de que los últimos serán los primeros».

Sin comentarios.

¡Pobrecitos!

Durmieron mal en La Laguna los jugadores del Atlético de Madrid

Ese estupendo periodista y excelente persona que es Cronos—a quien tuvimos el honor de conocer en Las Palmas—ha escrito en "Marca" el siguiente comentario, en una crónica dedicada a la circunstancial estancia en Tenerife de los jugadores del Atlético de Madrid antes de celebrar su partido de Liga en Ciudad Jardín. Dice así:

«Para el viaje por mar a Las Palmas había veinte camarotes, que se cubrieron antes de que yo pudiera decir que me apuntasen en la expedición. El Atlético se abstuvo en pleno y el equipo arbitral se solidarizó con la idea. Quedamos pendientes de traslado unos cuantos pasajeros y la expedición futbolística, en la que habrá que contrarle a uno, pues menesteres de esta índole me han traído aquí. Yo no tengo queja de la

habitación que me correspondió, pero la mayoría de los jugadores del Atlético tuvieron menos fortuna. La Iberia les metió en una pensión estudiantil y han vuelto de su experiencia quejándose amargamente y con cara de haber dormido muy poco».

Y...¿qué me dejan ustedes, amigos futbolistas, para esos "pobres" miles de estudiantes que han de dormir en las duras camas de las pensiones hasta seis años consecutivos, para sacar "algo" de verdadero provecho para su Patria? ¡qué cosas tan horribles se ven hoy por el mundo, señores!

SE NECESITAN

dos jóvenes para reparto de pan. Informes: Fajardo, 13.

ACTUALIDAD ISLEÑA

Las Compañías marítimas, Galicia y nuestro Archipiélago

Dice un importante diario de Galicia:

«Si algún día tiene necesidad usted, lector, de trasladarse desde el Ferrol a cualquier puerto de las islas Canarias, lo mismo si es el de Las Palmas, que si se trata de Tenerife, se sentirá tan perplejo ante lo difícil que esto resulta como se han sentido estos días muchas señoras de marinos que han querido ir a las pacíficas y risueñas islas. Naturalmente, el medio de transporte que primero se le ocurre a quien desea trasladarse a una isla es el marítimo. Con buen tiempo, el viaje por mar hasta Canarias, con probable escala en Lisboa, es tentador. Nada, decidido... a tomar el barco. Y ahí es donde surge la dificultad. ¿Qué barco hace esa ruta? Muchos, le informará cualquier agente de viajes. Bastantes líneas trasatlánticas hacen escala en Las Palmas y Tenerife, y además están los buques de la Cía. Trasmediterránea. El puerto de Vigo suele ser el de origen para estos viajes. Pero si usted trata de reservar una plaza... no lo conseguirá. Ninguna Agencia de viajes se compromete en Galicia a reservarla. La razón está en que las compañías trasatlánticas no aceptan pasaje para las islas Canarias a menos que cuenten con plazas disponibles después de atender todas las demandas que se les hagan para los puertos americanos en que han de tocar, y la compañía Trasmediterránea no sabe nunca si ha de tener plazas disponibles hasta el día antes de llegar al puerto de Vigo o La Coruña. En resumen, que si usted tiene precisión de encontrarse en una fecha fija en las alejadas provincias insulares, se verá expuesto a hacer un viaje hasta Vigo o La Coruña, para muy probablemente encontrarse con la desagradable noticia de que no tiene plaza y ha de esperar o otro buque, en el cual puede ocurrirle lo mismo.

Anormal, ¿verdad? Estamos completamente de acuerdo. Que

eso pase con un autobús o un tranvía está bien. No se va a prever un cupo de viajeros para cada esquina del recorrido, pero en una línea marítima... la cosa ya es distinta. Que a siempre el recurso del avión. En las compañías aéreas no se presentan nunca problemas de esta especie. Todo está previsto, todo funciona con precisión. Están estas compañías, en una palabra, al día. Dan toda clase de facilidades, pero... no todo el mundo puede viajar en avión. El billete de avión a Las Palmas o Tenerife cuesta desde Santiago de Compostela 2.940 pesetas, mientras que el barco, viajando en tercera clase, se puede ir por unas setecientas pesetas más o menos.

Podrían ir pensando las compañías marítimas en estas pequeñeces y quizás encontrarían justificado el asignar un cupo de billetes a los puertos gallegos en que hacen escala regulares. Un cupo que hoy, a juzgar por nuestra experiencia, no tienen ni Vigo ni La Coruña. No hace mucho se dió el caso de contestar la oficina de una compañía a una petición hecha por conferencia telefónica, de varias personas en uno de sus buques: "Muy bien. Tomamos nota de su petición. El importe de los pasajes, que asciende a X pesetas, remitámoslo por giro postal".

La petición había sido hecha quince días antes de la salida del buque. Tres días antes de la fecha señalada para la salida, en visía de que los presuntos viajeros no recibían los pasajes, ni noticia alguna, se puso una nueva conferencia telefónica a la Compañía, y se vino a saber que no había plazas para ellos. El disgusto fue mayúsculo. Según explicó un empleado, ellos nunca habían dicho que "tomaban nota".

¿Qué pensar ante estos casos? Simplemente que habrían que revisar esas organizaciones tan perfectas, y adaptarlas a los tiempos, en que vivimos. Eso no pasaba ni en los tiempos de Colón, hombre".

BAR MADRID

TEGUISE

Patrocinado por COCA-COLA se está celebrando un campeonato de AJEDREZ entre los aficionados de aquella Villa, en el que se disputará una copa donada por el representante de este delicioso producto.

Recordándoles al mismo tiempo el extenso surtido en tapas, meriendas y comidas, por encargo, a su dinámico y popular propietario D. Alfonso